

6A1-0.1
2510



MINISTRE DE LA FEMME, DE L'ENFANCE
ET DE L'ENTREPRENARIAT FEMININ

CELLULE DE SUIVI OPERATIONNEL DES
PROJETS ET PROGRAMMES DE LUTTE
CONTRE LA PAUVRETE (CSO/PLCP)

*MPLC
Un nouveau plan
contre les
activités
illégalles.*

COMPTE RENDU

**Atelier de restitution de l'étude de faisabilité du projet pilote « Micro
finance, Développement, Santé/ VIH-Sida, Vulnérabilité au Sénégal »**

17 octobre 2012 à l'Hôtel Good Rade

Le mercredi 17 octobre 2012, s'est tenu à l'Hôtel Good Rade un atelier de restitution des résultats de l'étude de faisabilité du projet pilote portant sur l'insertion socioéconomique des PVVIH et GHV au Sénégal.

Les travaux de l'atelier qui a été ouvert par le représentant de la commission santé de l'Assemblée Nationale, ont démarré à 9 heures 30 minutes et tournaient essentiellement autour des points suivants :

- **Les allocutions préliminaires:**
 - de la représentante de Enda Santé
 - de la Directrice de FHI 360
 - de la représentante de PlaNet-Finance
 - du représentant de la coopération luxembourgeoise
 - du représentant de la commission santé de l'Assemblée Nationale
- **Le rappel du processus de l'initiative suivi de discussion**
- **La présentation des principaux résultats de l'étude de faisabilité**

- **L'expression des besoins des PVVIH et GHV**
- **La discussion sur les rôles et responsabilités des acteurs**
- **Les propositions d'actions et d'initiatives pour la mobilisation des ressources.**

Pour la facilitation des échanges, elle a été assurée par le Docteur THENDOU Niang du cabinet Afric Communication.

Nous notons également la présence de représentants de structures partenaires:

- des représentants des structures financières des zones du projet ;
- des représentants des associations de PVVIH, des associations des travailleuses du sexe mais aussi de celles de MSM provenant des zones du projet ;
- des représentants de quelques structures du ministère de la femme : La cellule de suivi opérationnel des programmes de lutte contre la Pauvreté, la direction de la micro finance et la direction de l'Entrepreneuriat Féminin.

Ainsi, s'agissant de la première partie de l'atelier composée des allocutions, la représentante de Enda Santé a bien voulu après le mot de bienvenue, aborder la situation de la maladie du Sida au Sénégal et l'état de vulnérabilité dans lequel évoluent les malades et les porteurs sains. A ce titre, elle a beaucoup insisté sur les aspects sociaux de cette maladie dont la lutte doit dépasser les frontières du milieu hospitalier pour tendre vers une autonomisation des PVVIH et GHV (groupes hautement vulnérables). Pour argumenter cela, elle est revenue sur l'objectif dudit projet qui est initié depuis 2010 par le consortium d'ONG composé de Enda Santé, Family Health International (FHI 360), PlaNet Finance, Count part International (CPI), l'Alliance Nationale de Lutte contre le Sida (ANCS) et le Centre de Traitement Ambulatoire (CTA). Il s'agit donc de faciliter d'une part l'insertion socioéconomique des Personnes Vivant avec le VIH/Sida (PVVIH) et les Groupes Hautement Vulnérables (GHV) par le financement d'activités génératrices de revenus en partenariat avec les services financiers décentralisés et d'autre part l'amélioration de l'accès de ces cibles aux soins médicaux. Le budget prévu pour ces activités est provisoirement estimé à 200 millions de francs Cfa.

la Directrice de FHI 360, la représentante de PlaNet-Finance et celui de La coopération luxembourgeoise ont également abondé dans le même sens en saluant l'initiative et complété par des précisions sur les quatre zones ciblées par le projet. Il s'agit de : Mbour (Mbour, Popenguine, Joal et Thiadiaye), Kaolack (Kaolack, Niore Ndoffane et Guinguinéo), la zone sud (Ziguinchor, Kolda, Bignona et Sédiou), et la zone Nord (Saint Louis, Richard Toll, Podor et Ndioum) dont les bénéficiaires directs seront 150 personnes appartenant aux catégories suivantes : personnes vivant avec le VIH, travailleuses de sexe et hommes ayant des rapports sexuels avec d'autres hommes.

Le Docteur Dia représentant le président de la commission santé de l'assemblée nationale a quant à lui réitéré l'engagement des élus (députés, conseillers régionaux, conseillers municipaux et conseillers ruraux) pour la réussite de ce projet.

Par ailleurs, le rappel du processus de l'initiative suivi de discussions et la présentation des principaux résultats de l'étude de faisabilité ont été abordés successivement par Monsieur Bassirou Mbodj de Enda Santé et coordonnateur dudit projet et la représentante de PlaNet Finance. Pour mieux argumenter leurs exposés, les animateurs sont revenus sur les différentes phases du processus de l'étude après avoir ressorti les liens existant entre :

la pauvreté → l'inégalités des ressources → la vulnérabilités face au VIH ;

mais aussi sur la prise en charge médicale et psychosociale par l'autonomisation des malades à travers un accès facile aux crédits destinés aux AGR afin qu'ils deviennent acteurs du développement et retrouver ainsi la dignité et l'estime de soi.

Au chapitre de l'expression des besoins des PVVIH et GHV, le représentant de l'association nationale des PVVIH a fait ressortir les résultats attendus de ce projet par la cible :

- Une Amélioration de l'accès aux médicaments et soins médicaux
- Un soutien moral et un renforcement de l'estime de soi
- Une prise en charge des frais scolaires des enfants des PVVHI (inscription fournitures) et enfants PVVIH
- Une distribution de Kits alimentaires et de repas communautaires

*Il faut
plus insister
sur l'impact des
PPV et
sur les
autres aspects*

- Un financement des AGR
- Un appui pour la formation professionnelle et l'insertion des jeunes diplômés PVVIH

En outre, l'avant dernier élément de l'atelier a porté sur des travaux de groupes pour susciter la réflexion sur les rôles et responsabilités de chaque acteur du projet. Ainsi il s'est agi :

-des partenaires stratégiques et financiers : le CNLS, ONUSIDA/Sénégal, les autorités administratives et locales...

-des partenaires techniques : ONG, structures d'encadrement, les OCB (Associations et organisations de PVVIH, TS et MSM dont les bénéficiaires directs sont membres), les structures des ministères de la Femme et de la Santé, les systèmes financiers décentralisés, ...

Pour terminer, les participants ont proposé une liste de partenaires pour la mobilisation des ressources financières : les agences de coopération, les fondations, l'USAID.....

Suite à cela, les travaux de l'atelier ont été terminés à 18 heures.

Le 18 octobre 2012

Mme Maram Niang Lô